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周日
读本庆祝香港回归祖国20周年大会暨

香港特别行政区第五届政府就职典礼1
日上午在香港会展中心举行。林郑月
娥宣誓就任香港特别行政区第五任行
政长官，她也是香港回归以来首位女
性行政长官。

上午9时许，由国家主席习近平
监誓，林郑月娥举起右手庄严宣誓：
本人就任中华人民共和国香港特别行
政区行政长官，定当拥护中华人民共
和国香港特别行政区基本法，效忠中
华人民共和国香港特别行政区，尽忠
职守，遵守法律，廉洁奉公，为香港
特别行政区服务，对中华人民共和国
中央人民政府和香港特别行政区负责。

紧接着，香港特区第五届政府政
务司司长张建宗、财政司司长陈茂
波、律政司司长袁国强等20多位主要
官员上台宣誓就职。之后，香港特区

行政会议成员宣誓就职。
林郑月娥在就职典礼上致辞说，行

政长官是香港特别行政区的首长，须依
照基本法规定，对中央人民政府和香港
特别行政区负责。“要准确、全面履行行
政长官的责任，我会竭尽所能，坚定担
当‘一国两制’的执行者、基本法的维护
者、法治的捍卫者及中央和香港特别行
政区关系发展的促进者。”

林郑月娥表示，本届特区政府将
更积极进取，担当“促成者”和“推
广者”的角色，巩固及提升香港的传
统优势产业，并大力推动创新及科技
和创意产业发展，为经济注入多元动
力，为市民、特别是青年人提供优质
就业机会。

她说，加强市民对特区政府的信
任是本届政府的施政重点。竞选期
间，她提出以管治新风格重建和谐社

会，恢复市民大众对政府的信任。此
外，经济增长会提供持续改善民生的
资源。本届特区政府将在一系列社会
议题上与立法会议员和社会各界加强
沟通，尽力建立共识。

她说：“我的愿景是让所有生活在
香港的人都抱有希望、感到幸福，有
信心香港这个家是一个富公义、有法
治、享文明、安全、富足、仁爱和有
良好管治、具发展潜力的国际都会。
要实现这个愿景，我们需要团结一
致、和谐共融，关爱互助。”

林郑月娥 1957 年 5 月出生于香
港，1980年从香港大学毕业后考入政
务职系。今年1月，时任特区政府政
务司司长的林郑月娥宣布参选香港特
区第五任行政长官，并在3月26日的
选举中当选。

据新华社

林郑月娥宣誓就任
香港特区第五任行政长官

谈到进口美国牛肉，多数消费
者第一想了解的是价格。由于美国
是世界主要的牛肉生产国，规模化
饲养降低了成本。网上有说法称，
美国牛肉很便宜。在美国超市里，
一些促销牛肉每磅1至2美元，折
合人民币相当于每斤10元左右。

听到这个消息，广大吃货们肯
定颇感振奋。因为国产牛肉的价
格，普遍在每斤30元左右。与之相
比，美国牛肉价格优势巨大。

但事实并非如此。在中粮我买
网上，目前出售的美国牛肉包括：
售价38元的180g盒装美国谷饲牛肉
上脑牛排，售价75元的180g盒装美
国谷饲牛肉肉眼牛排。在天天果园平
台上，标注为USDA Prime（美国

农业部最佳级别） 的进口美国牛
排 ， 售 价 在 158—178 元 （ 每
200g）之间。

“过去确实有人买到过非正常
渠道进口的美国牛肉，每斤20元左
右。但如果走正常的检验检疫通
道，缴纳相应的关税，价格肯定不
会那么便宜。”从事牛肉贸易的上
海澳纽宝食品发展公司负责人陶军
表示。

陶军说，目前电商上开卖的进口
美国牛肉，主打中高端市场，价格自
然不菲。“一头牛分好多部位，包括
上脑、西冷、牛腩、牛腱等等。同
时，还分为不同的等级，包括最佳、
特选、精选。不同品质的牛肉，价格
差距很大。”美国肉类出口协会的数

据显示，今年一季度美国出口欧盟的
牛肉价格，超过10美元／公斤。

根据国家质检总局公告，允许
进口的美国牛肉指30月龄以下的剔
骨和带骨牛肉。输华牛肉的牛须有
完善的记录，可以保证追溯到牛只
的出生农场。在中国口岸入境时，
不得检出中国法律法规禁止的非天
然产生的兽药、促生长剂、饲料添
加剂和其他化合物，包括莱克多巴
胺（俗称“瘦肉精”）。

“要满足这么多条件特别是瘦肉
精的限制，美国的供给也有限。”从
事食品冷链的上海海博物流公司副总
经理言宏伟表示，未来消费者想买
到每斤10元至20元、物美价廉的美
国牛肉，可能性不大。

进口美国牛肉来了
这三件事情吃货们需要知道

随着国家质检总局6月下旬发布进口美国牛肉检验检疫要
求的公告，阔别中国市场14年之久的美国牛肉，将重新返回
国内消费者的餐桌。目前，包括中粮我买网、天天果园、易果
等主要生鲜电商平台，均开始在线销售进口美国牛肉。

近期，记者走访牛肉贸易商、西餐牛排馆和专家学者，为吃
货们解开美国牛肉在价格、特点和市场方面的疑问。

进口解禁，对美国牛肉产业当然是
利好。但随着市场竞争的加剧，有人担
心，国产牛肉是否会因此受到比较大的
冲击？

中国畜牧业协会牛业分会会长许尚
忠表示，美国牛肉运送到中国最经济的
方式是走海运，差不多需要45天的时
间，因此只能采取冻肉的形式。假如走
空运，价格优势将不复存在。从中国居
民的消费习惯看，大部分人还是爱吃冷
鲜肉，因为冷鲜肉无论从营养价值还是
口感上都优于冻肉。所以国内的肉牛养
殖企业，可以抓住冷鲜的优势，和美国
牛肉开展差异化竞争。

“冷鲜肉和冻肉，相当于巴氏奶和
常温奶的差别。”陶军说，之前有贸易
商想通过活牛进口、到岸屠宰的方式
来抢占冷鲜肉市场。但由于运输和检
验检疫等方面的原因，并没有持续下
去。

商务部研究院国际市场研究部副
主任白明说，放开美国牛肉进口，一
方面将对国内牛肉产业产生一定的挑
战，倒逼中国企业不断提高养殖技术
和生产效率。另一方面，我国的土地
和农业资源相对匮乏，随着人均牛肉
消费量逐年增加，完全靠自己养殖容
易对环境形成较大压力，适度进口反
而是有益补充。

在多位业内人士看来，放开美国牛
肉进口，如果能够挤压走私牛肉的空
间，不仅可以保证百姓消费安全，也有
利于中国牛肉市场健康发展。

据新华社

出于对疯牛病等疫情的担忧，
我国从2003年开始，禁止进口美
国牛肉。在随后的14年里，包括澳
大利亚、巴西和乌拉圭等国的进口
牛肉开始占据中国市场。

目前，我国牛肉消费量约800万
吨／年。海关统计显示，去年我国牛
肉进口量达到57.98万吨，同比增长
22.4％，进口金额超过25亿美元。

陶军告诉记者，肉牛有两种饲
养方法：草饲和谷饲。不同养殖方
法对牛肉品质和味道会产生一定的

影响。草饲牛肉脂肪含量低，具有
更高的蛋白质含量；谷饲牛肉脂肪
含量较高，肉质更加嫩滑，同时祛
除了草饲牛肉的草腥和酸味。“美国
牛肉以谷饲为主，买回来煎一煎就
能吃。而巴西等南美国家的草饲牛
肉，更适合于炖、煮等烹饪方法。”

上海 RINA 牛排馆负责人刘
鑫，已经和澳洲牛肉打了10多年交
道。刘鑫表示，相比巴西等南美牛
肉，澳洲牛肉在中国市场的基础比
较扎实，中西餐都能用，是美国牛

肉的主要对手。“随着美国牛肉恢
复进口，我们预计8月份推出新的
菜单，会在牛排后面标注美牛和澳
牛供客人选择。”

从中长期看，言宏伟认为，主
打西餐市场的美国牛肉、澳洲牛肉
与主打肉类加工的巴西牛肉，会在
中国市场形成三足鼎立的局面。随
着进口标准完善和价格逐渐清晰，
美国牛肉以其较好的口感和较高的
性价比，将在国内中高端市场展示
自己的竞争力。

国产牛肉会因此受冲击吗？进口美国牛肉很便宜？

美国牛肉和澳洲、南美牛肉有何不同？
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